

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION  
**DE LA NOCHE**  
Noticias y telegramas  
de la noche anterior y de todo el día  
de hoy hasta las ocho.

**DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.**  
**ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA**  
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO  
**DE LA NOCHE**  
VENTA SOLO  
DOS CUARTOS NÚMERO.  
ANUNCIOS: precio convencional

AÑO XXVI. N.º 6572, EDICION TERCERA.

MADRID, VIERNES 3 DE DICIEMBRE DE 1876.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR. 120.

**FILTROS PARA AGUA.**  
Ha llegado el surtido. Avisamos a las familias. Bazar de la Union, calle Mayor, núm. 1.

**TRANSPORTE PARA FRANCIA, INGLATERRA E ITALIA.** Ramirez. Alcalá 12.

**PREMIO: DIEZ MILLONES.—SE VENDEN** billetes del sorteo extraordinario de la Habana, del 23 de diciembre a 2000 y 100 vigésimo. Calle de Sevilla, núm. 11, tienda de gomas La Guerrabella.

**EDICION DE LA MAÑANA**  
DE HOY 3 DE DICIEMBRE.

La Gaceta de hoy probablemente publicará las siguientes disposiciones:  
**Hacienda.**—Reales decretos admitiendo la dimision a D. Joaquin de Jovellar del cargo de presidente del Consejo de ministros, y nombrando para el mismo a D. Antonio Cánovas del Castillo.

**Presidencia.**—Reales decretos nombrando ministros: de Estado a D. Fernando Calderon Collantes; de Gracia y Justicia a D. Cristóbal Martin Herrera; y de Fomento a D. Francisco Quijano de Llano, conde de Toreno.

**Gobernacion.**—Real decreto nombrando vocal del real consejo de Sanidad a D. Julian Lopez Somovilla.

**Fomento.**—Real orden dando las gracias a D. Francisco Calatrava, D. Antonio Fernandez Garcia, D. Cristóbal Vidal y al contralmirante D. Miguel Lobo, por el donativo de libros destinados a bibliotecas populares.

**Guerra.**—Parte detallado de la accion de Bernedo.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes despachos de sus corresponsales:

Reus, 2 (2 t., recibido a las 3'31 y comunicado a las 6).

Ha cesado la vigilancia de los consumos en los portales de la ciudad, que continúan abiertos hasta la nueve de la noche.

Los aguardientes en baja.

El temporal nos tiene incomunicados con Lérida.—S.

Tafalla, 2 (4'20 t., recibido a las 4'35 y comunicado a las 6'25).

Se han presentado 15 carlistas a indulto en Puente la Reina.—P. MENQUETA.

Cádiz, 2 (4'35 t., recibido a las 7'44 y comunicado a las 11'15 n.).

El triunfo electoral por el segundo distrito, cada vez más dudoso. Los

moderados divididos; los unionistas compactos. Se espera un arreglo.

Ha salido el vapor «Africa» con 54 pasajeros para Canarias.—R.

Paris, 2 (2'35 t.).

Nieva desde anteayer. La Bolsa desanimada.—M.

Paris, 2 (5'22 t.).

El conde de Coello marcha a Roma.

El cabecilla Sallent, al organizar una partida carlista en la frontera de Cataluña, ha sido internado por la gendarmeria francesa.

Créese que la Alemania intervendrá en la cuestion de Suez.—M.

Bruselas, 1.º

En la sesion celebrada ayer por la Cámara belga, el diputado Berge interpelló al gobierno con motivo de las palabras dirigidas por el Papa a los peregrinos de esta nacion. Las palabras se referian a la cuestion del matrimonio civil. El ministro de Estado no las conoce y la discusion promete ser animada con incidentes.—D.

Rio Janeiro (sin fecha).

El día 2 será bautizado el hijo del conde de Eu.

Londres, 2.

La deuda de Nueva-York ha disminuido en 4800000 dollars en el último mes.—AL.

Pamplona, 1.º

Adelanta la fortificacion de las posiciones tomadas al enemigo. Hoy se han presentado nueve carlistas de infanteria y uno de caballeria, todos con armas.—(Comunicado.)

Castellon, 2.

Continúa aumentando la presentacion de prófugos de diferentes quintas, habiendo día que llegan a 30.—(Comunicado.)

Santander, 3.

El vapor-correo «Comillas» procedente de la Habana, ha llegado a las cinco de la tarde con la correspondencia y 167 pasajeros, habiendo fallecido dos licenciados de la armada de afecciones crónicas.—(Comunicado.)

Paris, 1.º

En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés a 66-15.

El 5 por 100, a 103-80.

El exterior español, a 20 1/2.

Exterior sin cupon, a 18 1/8.

Consolidados ingleses, a 93 3/4.

En el bolsin se han hecho:

Exterior español, a 17 7/8.

El interior a 15 7/8.—(Oficial.)

Estamos competentemente autorizados para declarar que la administracion del Banco de España cree haber legado al último limite de los recursos y de los esfuerzos posibles para

evitar las falsificaciones de sus billetes el portador.

Máquinas las mas perfeccionadas y costosas, traídas de Alemania e Inglaterra, artistas de dentro y fuera de España los mas sobresalientes, papel elaborado con medios y precauciones que los extranjeros han venido a estudiar a su fábrica; de todo ha echado mano para precever la falsificacion. Esta ha sido siempre grosera en el grabado, y no se ha intentado nunca ni aun imitar el papel. En su afan de prevenir las falsificaciones, ha puesto y se propone volver a poner en circulacion emisiones hechas en Inglaterra; y ahora mismo está preparando una nueva en la fábrica que goza de mejor concepto en los Estados Unidos.

En tal estado hay que reconocer que la impunidad de este delito es lo que estimula su reproduccion periódica. En menos de diez años han salido a la circulacion veinticuatro series de billetes falsificados. No se tiene noticia mas que de un solo rematado por este delito que esté cumpliendo su condena. En cambio las falsificaciones de billetes al portador, que son asimismo frecuentes en otros países, se castigan en ellos de la manera mas rigurosa y eficaz. Grande es el número de las que han ocurrido en Francia en 1874, y sorprende que a los pocos dias de descubierta la tentativa ó de puesto el billete en circulacion, estén siempre los autores en poder de la autoridad y condenados y sufriendo penas que han variado durante ese mismo año, de diez años de trabajos forzados con retencion, durante veinte bajo la vigilancia de la policia, a trabajos forzados a perpetuidad. Con igual severidad han sido castigadas las perpetradas últimamente en Inglaterra y otros países.

La administracion del Banco de España ha puesto y pone nuevamente a disposicion de la autoridad y de los particulares cuantos recursos tiene para llegar al descubrimiento de estos delitos y al escarmiento de sus autores; y espera que todos le prestarán el auxilio que en otros países otorgara espontánea y presurosamente cada ciudadano cuando se trata de un crimen que afecta de un modo tan directo al público interés.

Por última vez, y bien informados, diremos a nuestro estimado colega la Iberia que en la direccion de la Deuda no existen expedientes paralizados, ni reclamaciones detenidas en su tramitacion por falta de firma de los empleados, a no ser los que se hallen pendientes de la documentacion que deben allegar los interesados, ó enviar otras dependencias del Es ado. No

hay detenidos en la fiscalia, cuya actividad es notoria, los documentos de personalidad más tiempo del necesario para examinarlos, que el que exige la gravedad de cada uno de ellos.

Esto, contestado a nuestro colega con la precision que sus preguntas requieren, puesto que no denuncian asunto determinado, concluiremos diciendo autorizadamente a nuestro colega, que tanto el director de la Deuda, como los jefes de los departamentos y fiscalia, reciben diariamente al público y oyen sus reclamaciones, y que, por lo tanto, creen que los de que se ha hecho eco la Iberia procedan, más bien de interesados en asuntos resueltos, que de los que los tienen en tramitacion.

Se espera que no bajen de 7000 los espositores españoles que acudan a Filadelfia, de la Peninsula, y de las provincias ultramarinas.

Han llegado a Tolosa los cabecillas Boet y Pallés.

El gobernador civil de Valencia, señor Fernandez Cadorniga, utilizando todos los medios que tiene a su alcance se ha propuesto limpiar a la capital de todas las gentes de mal vivir que se entregan al hurto y al pillaje.

El día 25 acometieron en Zucaina (Castellon), diez ó doce bandidos a los recaudadores de contribuciones que llevaban a de seis a siete mil duros. Auxiliados por un sargento y dos guardias civiles, un criado y un mesonero salvaron los fondos y pusieron en fuga a los criminales.

El general Terreros mandará la division suelta del ejército de Navarra.

Es horroso en estos dias el temporal de nieve que se ha desencadenado en algunas comarcas del Norte.

El coronel que ha fallecido en el Norte es el Sr. Fernandez Pidal, que mandaba el regimiento coraceros del Rey, y no ha muerto helado, sino de pulmonia.

Así lo afirma anoche la Política.

Se dice, segun un periódico, que los Sres. Mon, Mayans, Moyano, Carramolino, marqués de Corvera, duque de Baena y algunos otros hombres importantes del antiguo partido moderado se constituirán en comité electoral tan pronto como se publique el decreto de convocatoria.

Las líneas telegráficas de Andalucía y Extremadura se encuentran retrasadas por el mal estado de las mismas.

Ha fallecido a la edad de 66 años el Sr. D. José Maldonado Jimenez, persona muy respetable y digna por sus especiales prendas y bellas cualidades de carácter, y tío del actual director general de Instruccion pública, señor Maldonado Macanaz.

Acompañamos sinceramente en su justo sentimiento a la familia del finado.

Las noticias recibidas en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy, referentes a la insurreccion carlista, carecen de interes.

Seguen las presentaciones a indulto, habiéndolo verificado 13 carlistas armados en Pamplona, 21 en Oteiza, uno en Ramales y dos en Miranda.

En el bolsin se hicieron anoche operaciones a 16-87 1/2 al contado y 16-97 a fin de mes.

Anoche se estrenó en el teatro de Apolo la primera obra dramática de Daniel Balaciart, titulada *En aras de la justicia*. Produccion romántica con puntas de melodrama, semejante en corte y hechura a otras obras nuevas recientes, la del conocido escritor le anuncia, y el público lo confirmó anoche, como poeta viril de primera fuerza y autor de grandes esperanzas. Una versificación siempre entonada, igual y correcta; caracteres sostenidos y verdaderos, como el de Alonso Cebrian sobre todos; escenas de primera fuerza en toda la obra, y bien mantenidas siempre; un acto primero sintacha; una situacion poco nueva, pero bien sentida, en el segundo, y mucho bueno en el tercero: esa es la obra que obtuvo un éxito brillante en el teatro de la calle de Alcalá.

El autor fué llamado una vez a las tablas en el acto primero, el mejor de la obra; dos en el segundo y muchas en el tercero, entre las aclamaciones del inteligente público que llenaba las localidades. Los actores hicieron cuanto de su parte estuvo, distinguiéndose en el acto primero Mata y Parreño, Parreño y Mata en el segundo, y la Teodora Lamadrid en el tercero, que tuvo momentos felicisimos de actria eminente. La Liron obtuvo aplausos merecidos en algunas frases, y Vice (Manuel) hizo todo lo que pudo en un papel de difícil desempeño.

El Sr. Balaciart está, pues de enhorabuena; y el triunfo de su obra primera debe alentarle para acometer altas empresas con su propio criterio, sin seguir las huellas de nadie.

Anoche continuó en el Ateneo la discusion pendiente en la seccion de ciencias morales y políticas, haciendo use de la palabra los Sres. Cortezo y Nieto.

**EDICION DE LA TARDE DE HOY 1 DE DICIEMBRE.**

No tiene motivo la *Iberia* para atacar al gobierno por los actos del gobernador del Cuenca. Esta autoridad ha convocado á los alcaldes de los pueblos de la provincia para corregir los abusos del contrabando y el desbarajuste de la administración local, causados por la guerra, y esta medida nada tiene de censurable.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio inserto en la cuarta plana del bonito surtido de calendarios americanos con charadas, epigramas y anécdotas, que tiene á la venta el Sr. Sagredo en su librería de la calle de la Puebla.

Acaba de publicarse un librito titulado *Tratado teórico práctico* para conocer las monedas falsas españolas, escrito por D. Antonio García González, ensayador de la casa de Moneda de esta corte. Es un trabajo de interés para el público en general.

Han llegado de Roma las bulas de los obispos de Huesca y Lérida, don Gregorio Onanaindia y D. Tomás Costa. Hoy se remitirán al consejo de Estado.

Anoche en el Bolsin se promovió un altercado entre dos de los concurrentes, que fué agriándose hasta el punto de venir á las manos ambos contrinantes, resultando uno de ellos con una ligera lesión en la cara. Fueron detenidos por la policía y conducidos á la prevención.

Anteayer se vendieron varios lotes de los terrenos que formaban parte de los antiguos Campos Eliseos, y pronto se abrirán las calles que los atraviesan, poniendo en comunicación el barrio de Salamanca con la carretera de Aragón, continuación de la calle de Alcalá, y las de Jorge Juan y Villanueva con las de Goya y demás que constituyen aquella hermosa parte de Madrid.

Anuncia el *Imparcial* que la actitud patriótica del Sr. Castelar cerca de las fracciones de la cámara francesa, ha influido mucho en un acuerdo del vecino país, que dará por resultado medidas de mucha trascendencia para el bien de España. Así lo ha comunicado, según parece, el ministro Decazes al embajador español.

El *Daily-News* de Londres publica una carta de su corresponsal en Madrid, en la que se dice que algunos consejeros influyentes del monarca español han emitido la idea de que el duque de Connaught que ahora reside en Gibraltar, podría trasladarse á Madrid y presenciar las operaciones del ejército del Norte, y así podría dar una prueba de amistad al joven rey y visitar el país donde el duque de Wellington libró algunas de sus más famosas batallas.

S. A. R. el príncipe Arturo (duque de Connaught) es hijo tercero de la reina Victoria y fué su padrino el duque de Wellington.

Por el correo de hoy recibimos las siguientes comunicaciones del **SERVICIO PARTICULAR POSTAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.**

**Reducto de Alfonso XII, 1.º de diciembre.**

El deseo de visitar este famoso reducto, donde ha tenido lugar recientemente un hecho de armas que ha puesto en evidencia el osado atrevimiento de los partidarios del pretendiente y el imponderable valor de nuestros soldados, me ha impulsado á venir aquí á conocer de hecho la posición que ocupa y si es ó no susceptible de ataque.

A las ocho de la mañana he salido de Tafalla por la puerta que da acceso á la carretera que conduce á Oteiza, y sin otro incidente que el haberme visto precisado á dar una feroz galopada al pobre caballo de Larraga á Oteiza, porque es muy peligroso el paso de un hombre solo por dicho punto, en atención á acampar los carlistas en la cordillera de montes de la izquierda del camino, y presumiendo por ciertas demostraciones que se trataba de pescarme, tendí á reventar la bestia con tal de librar el pellejo. Confieso que he dudado un instante si entregarme ó retroceder, pero he creído mejor seguir adelante, y hémeme aquí contemplando el encantador golpe de vista que ofrecen estas montañas, profusamente salpicadas de blanquísima nieve, cuyos copos aumentan paulatinamente en tamaño á medida que va desprendiéndose del espacio.

Prévio el consentimiento del bizarro comandante Sr. Armendariz, he penetrado en el fuerte y recorrido, acompañado de este y del teniente de artillería Sr. Cantero, todas las dependencias del mismo, deteniéndome algunos instantes en el talud de la cañonera que intentaron los carlistas tomar primeramente, y encima de la cual quedaron muertos siete de ellos. Los angred o aquellos valientes fanáticos se ostenta sobre la nieve que hay amontonada en el talud y sobre el foso, y ha impreso un tinte á la misma, que parece, por la extensión de las manchas, que son mucho más las víctimas del número que se ha fijado.

El reducto está edificado sobre la cumbre de la estribación más elevada de Monte Esquinza, dominando el de Cáceres y alturas de la zona. En su parte posterior tiene dos cañones de 16 centímetros, que hacen fuego sobre Cirauqui, Mañeru y cerros inmediatos, que ocupan los carlistas, y en donde tienen tres baterías, que se entretienen de vez en cuando dirigiendo pepinillos á la plaza.

Prohibida por las prescripciones vigentes sobre imprenta la publicación de noticias que puedan dar autos á los carlistas para descubrir los medios de resistencia con que cuentan nuestros fuertes, he de ser circunspeto y reservado, y por consiguiente no he de reseñar las condiciones del reducto; pero sí diré, sin faltar á la discreción propia del caso, porque los carlistas lo saben mejor que yo, que las fuerzas que lo guarnecen, aunque parezcan reducidas al enemigo, bastan y sobran para rechazar con singular denuedo

cuantas tentativas pudiera aquel imaginarse.

Junto al reducto han sido enterrados 19 carlistas. Uno de ellos quiso, antes de morir, dejar un recuerdo á nuestros soldados, pues ordenó al médico que curó de primera intención sus heridas, que en el caso probable que muriera, repartiera entre los soldados que tan bien habían defendido su pabellón, 35 pesetas que obraban en su poder.

Para que el ataque á dicho reducto tuviera todas las pinceladas y efectos de un drama, faltaba la espalación del traidor y esta se ha cumplido. Entre los enterrados se halla el cadáver de aquel. Era un desertor de nuestro ejército, como digo en otra carta, procedente del cuerpo de Ingenieros.

El cañón de diez y seis que dirige sus disparos á Cirauqui, está haciendo magníficos blancos. Los carlistas, que ocupan un cerro inmediato á este reducto, dirigen mil improperios á los soldados. Estos les contestan unas veces con la risa del desprecio y otras anunciándoles, va la contestación por el correo ordinario, esto es, por la boca del cañón, y cuando ha salido el grueso proyectil y chocha con el pueblo, preguntan los artilleros: «¿qué tal ese cubano?»

Cierro esta carta y la mando con un propio por si no se me presenta ocasión segura de regresar á Tafalla, máxime cuando es muy corta la tarde y esta ha empezado ya.—F. PERIS MENCHETA.

**Pamplona 30, noviembre.**  
El feroz cabecilla Rosas Samaniego ha sufrido la amputación del brazo izquierdo. Su segundo, llamado Jergon, encargado de arrojar á la sima de Izguzquiza tantas infelices víctimas, ha sido muerto estos días.

Se trabaja con gran actividad en los montes San Cristóbal y Miravalles, formando cubiertos en los que nuestros soldados se pongan al abrigo de la dura temperatura que allí reina.

Cientos de aldeanos se ocupan en llenar de tierra las famosas trincheras. Ayer llovió y nevó todo el día; hoy sigue nublado. El frío no deja nevar.

Seguen las presentaciones carlistas; ayer y hoy lo han hecho aquí y en Villava más de cuarenta con fusiles.

**Hernani, 29.**  
Después de tantas desgracias y de tantas ruinas como nos rodean, casos fortuitos vienen á aumentar nuestras penas.

Tres jóvenes se apoderaron hoy de una granada enemiga que no había reventado y estando descargándola estalló, causándoles heridas graves; á uno se le acaba de amputar un brazo y los otros dos ofrecen pocas esperanzas de vida.

Para evitar estas desgracias no bastan las órdenes amenazadoras que están dadas, siempre hay imprudentes.

Desde el 23 juegan contra nosotros tres baterías y una á tan corta distancia, que el aviso de la campana es casi infructuoso.

El ánimo y la constancia, sin embargo, no decaen ni un momento.—E. J.

El general Corona, ministro plenipo-

tenario de Méjico, y el Sr. D. Rodolfo María Fernández de Trava han empezado á hacer el estudio de un tratado postal entre España y aquella república, el que someterán á la aprobación de los ministros de Estado, respectivos; tomando por guía los que existen en los Estados-Unidos é Inglaterra, que gozan de tantas ventajas. Hemos oído encarecer la trascendental importancia de los trabajos del Sr. Fernández de Trava, encaminados á estrechar más nuestros lazos con todas las repúblicas de América.

El señor conde de Casa Valencia, ex-ministro de Estado, ha podido salir ya hoy á dar un paseo á pie, y se halla muy aliviado.

El señor duque de la Torre quizá detenga su viaje á la Granja hasta después del 8, santo de su hija. Para la pascua irá de nuevo á Andalucía, después de asistir á la distribución de premios el 19 en el colegio hispano romano, donde tiene dos de sus hijos.

El Sr. Cánovas del Castillo estuvo anoche ya trabajando en la presidencia desde las doce hasta las dos, y tuvo una amigable entrevista con el general Martínez Campos.

Los ministros han celebrado hoy ya consejo, á la hora que ayer indicamos, en la presidencia.

El general Despujol, que ha llegado á Madrid, ha estado hoy á cumplimentar á los señores presidente del Consejo y ministro de la Guerra.

El general Quosada estuvo esta mañana en la presidencia á visitar al señor Cánovas, pero este no había llegado aun.

El Sr. Castro irá á pasar el invierno á Portugal en cuanto le arreglen casa, si es que no llega á confirmarse la noticia de que vaya á relevar al Sr. Estéban Collantes, viniendo este á ser presidente de sección del consejo de Estado, que no es difícil.

Esta mañana se ha verificado la conferencia de generales que ayer anunciamos, bajo la presidencia de S. M., para tratar del plan de campaña.

El Sr. Cánovas hizo anoche una larga visita á su amigo el señor conde de Casa-Valencia.

Han sido nombrados:  
Cónsul de los Estados-Unidos de Venezuela en las Palmas D. José María Mendoza.

—Vice-cónsul de los Es ades-Unidos en Santander D. Alfredo de Marca.  
—Agente consular de Francia en el Puerto de Santa María D. José de Hano.

Nuestro querido amigo don Pedro Mendo de Figueroa, jefe de sección del ministerio de la Gobernación, encargado de la prensa, ha pasado á la presidencia del Consejo de ministros, donde se hallaba antes de dejar el ministerio el Sr. Cánovas.

El señor Marichalar, marqués de Montesa, ha publicado un detenido y

concienzudo opúsculo titulado «La legalidad según el absolutismo y el libro de D. Emilio Arjona.» Demuestra el Sr. Marichalar que, según las mismas doctrinas carlistas, la legitimidad está con D. Alfonso y que D. Ramon Cabrera es el carlista más discreto y consecuente. Es un trabajo jurídico de gran importancia y que ha de llamar mucho la atención.

El general Moriones ha visitado hoy al Sr. Cánovas, con quien conserva las más cordiales relaciones de amistad.

Mañana por la noche se verificará en la iglesia de San Sebastian, sin convite, el enlace del Sr. Romero Robledo con la señorita D.ª Josefa Zulueta y Samá. Serán padrinos, á nombre de S. M. y A., los señores marqueses de Alcañices. En la misma noche quedarán instalados los contrayentes en su nueva morada, calle del Barquillo número 13.

Dentro de breves días será colocado en el salon de generales del ministerio de la Guerra el magnífico retrato de la princesa D.ª Isabel, hecho por el conocido pintor Sr. Estéban.

Diferentes periódicos de Madrid se lamentan de que á otros de provincias no se les permita hacer por las autoridades gubernativas, ni aun política ministerial, y citan como ejemplos, el *Eco de la costa* en la provincia de Murcia, el *Conciliador de Jaen* y el *Diario de Huesca*.

Ha llegado á Madrid una comisión del ayuntamiento de Linares, encargada de gestionar cerca del gobierno, la creación de un juzgado de primera instancia en aquella importante y populosa ciudad.

Se ha concedido una prórroga á todas las empresas de canales y pantanos de riego para que continúen sus obras.

Muy en breve terminarán por completo las obras de canalización del Ebro.

Con motivo de ser hoy los días del patrono de Navarra, San Francisco Javier, se reúnen esta noche á comer en Fornos los diputados forales de aquella provincia.

No es exacto que las tropas hayan prendido fuego al pueblo de Domeño, como han asegurado algunos periódicos, refiriéndose á cartas peticionarias.

Esta mañana ha estado á ver al subsecretario del ministerio de la Guerra el general Terrero que en breve saldrá para Cataluña.

La dirección general de Propiedades y derechos del Estado ha adjudicado con fecha de ayer 212 fincas tasadas en 298833 pesetas 23 céntimos; han subido en las subastas á 841078 82, obteniendo el Estado un beneficio de 542245-89.

El día 1.º de noviembre el precio del trigo, expresado en reales y fanegas castellanas, era el siguiente en las pla-



